

HOMÉLIE du 30^{ème} dim du T.O. année C dimanche soir

1^{ère} lect : Ex 17,8-13 Ps : 120 2^{ème} lect : 2 Tim 3, 14-4,2 Ev : Luc 18,1-8

♪ *Humblement, dans le silence de mon cœur, je me donne à toi, mon Seigneur*

« **Éloge de l'humilité** », tel était le titre des quelques lignes qui introduisaient une méditation dans Prions en Église sur les lectures de ce jour.

Comment ne pas penser alors à Éloi Leclerc, ce franciscain, tout pétri de l'esprit du « Pauvre d'Assise », Saint François ? Il aurait bien pu écrire un livre avec ce titre. Il a plutôt choisi : *sagesse d'un pauvre, ou le choix de la simplicité, ou le Royaume révélé aux petits.*

Oui, il est bon de **revenir à cette simplicité**. « *Dans notre société souvent régie par les apparences, la compétition et le succès, la Parole de Dieu fait entendre une autre voix : le Seigneur est proche du cœur brisé, il sauve les pécheurs, il élève qui s'abaisse* », révèle l'article de Prions en Église. Oui, le Christ nous montre l'exemple ! **Il nous guide sur le chemin de l'humilité**, jusqu'à s'abaisser en acceptant de mourir sur la Croix, mais Dieu son Père va le relever, le ressusciter.

Il en est de même pour nous : nous vivons constamment des petites Pâques dans nos vies.

Vous savez ces petites morts à nous-mêmes qui nous permettent de mieux exister pour les autres : les renonciations à nos propres désirs pour laisser davantage de place à l'autre.

Cela se concrétise dans la vie de tous les jours, au prix de quelques efforts je vous le concède. C'est souvent plus facile de se mettre en avant, d'occuper la 1^{ère} place. Ah, **l'humilité...**

Cela concerne aussi **notre rapport à Dieu lui-même**.

J'ai été marqué, à travers les lectures de ce jour, par la répétition du mot « juste » ou « rendre justice » que ce soit dans la 1^{ère} lecture : « *le Très prononce la sentence en faveur des justes* », ou encore dans le psaume : « *le Seigneur regarde les justes* », ou encore dans l'Évangile où les Pharisiens se croient justes et où le Publicain est « *devenu un homme juste* ».

Qu'est-ce que cela signifie « **être juste** » ?

Moi, je le traduirais volontiers par « être à sa juste place », c'est-à-dire reconnaître que nous sommes des créatures de Dieu, avec nos qualités mais aussi nos imperfections, et que nous ne devons pas prendre la place de Dieu. Nous devons nous laisser façonnner par Lui, en toute humilité.

Nous n'y arriverons jamais par nos petites forces, mais seul Dieu peut nous inspirer la juste attitude d'humilité. Il y a 1000 et une manières de se faire **perméables à la grâce de Dieu** : voyez au début de cette Eucharistie, nous nous sommes reconnus humblement pécheurs ; ou bien à certains moments, nous acceptons d'accueillir le cadeau de Dieu dans les sacrements ; ou bien nous nous mettons en disponibilité de Dieu dans la prière quotidienne. **Que nos vies ne soient jamais centrées uniquement sur nous-mêmes mais qu'elles soient orientées vers Dieu !**

Alors il pourra faire œuvre de justification pour nous, il pourra nous rendre juste !

Nous voici à quelques heures de la **fête de la Toussaint**, la fête de tous les saints.

Nous vivrons ensemble cette fête en paroisse samedi prochain à 11h à St Calixte.

Nous nous tournerons vers les saints et prendrons appui sur leur exemple de vie.

Ils ne sont pas restés centrés sur eux-mêmes, mais ils ont su se tourner vers Dieu et les autres. Je précise bien : vers Dieu et vers les autres.

Elle est là la clef de la sainteté.

Voyez **Carlo Acutis** : il se nourrissait de l'Eucharistie pour ensuite vivre pleinement le partage avec les plus pauvres.

Voyez **Pier Giorgio Frassati** : il atteignait des sommets pour contempler Dieu dans sa grandeur, mais jamais seul, toujours avec des compagnons qu'il édifiait.

Voyez **Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus** sur les pas de qui nous allons marcher lors du pélé paroissial les 8-9 novembre prochain avec une cinquantaine de paroissiens : elle s'adonnait à la prière au sein de son Carmel, sans jamais oublier ses sœurs qui l'entouraient et à qui elle rendait service, ni toutes les personnes à travers le monde qui étaient en attente de l'Évangile. C'est pour cela qu'elle est donnée à l'Église comme la patronne des missions.

Je pourrais continuer en évoquant d'autres figures de sainteté, mais je vous laisse le soin de le faire.

Nous pouvons penser à tous les saints anonymes qui ont inspiré nos vies. Souvent ce n'est pas de grandes choses que nous retenons d'eux mais bien plutôt les signes d'attention, les gestes prévenants.

Toujours nous en revenons à **l'humilité**.

Apprends-nous Seigneur l'humilité !